



Ratskanzlei

Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
info@rk.ai.ch
www.ai.ch

Appenzell, 17. Januar 2025

Amtliche Mitteilungen der Standeskommission

Stellungnahme zu Anpassungen beim Opferhilfegesetz

Opfer von Gewalt haben ein Recht auf Unterstützung. Gemäss Opferhilfegesetz gehören dazu neben finanzieller Unterstützung unter anderem auch medizinische und psychologische Hilfe. Der Bund möchte nun das Opferhilfegesetz anpassen, um den Zugang der Opfer zur benötigten Hilfe sicherzustellen.

Die Standeskommission begrüsst die Vorlage des Bundes zur Erweiterung des Opferhilfegesetzes (OHG). Das Ziel, für die Opfer von Gewalttaten die medizinische und rechtsmedizinische Versorgung zu stärken, erachtet sie als wichtig. Zwei Änderungen an der Gesetzesvorlage sind der Standeskommission jedoch wichtig: Erstens sollen nicht nur die Kantone, sondern auch der Bund mit der Aufgabe betraut werden, die Opferhilfe bekannt zu machen.

Zweitens wünscht die Standeskommission, dass die Kantone flexibel sind in der Wahl, wie sie den Zugang zu medizinischen und rechtsmedizinischen Leistungen gestalten. Wird, wie in der Gesetzesvorlage formuliert, ausschliesslich eine spezialisierte Stelle diese Leistungen zur Verfügung stellen können, werden andere, zum Beispiel regionale Lösungen, unnötig eingeschränkt.

Die Standeskommission betont, dass die finanzielle Beteiligung des Bundes an der Ausbildung von Opferhilfefachleuten beibehalten werden soll. Ein Verzicht darauf würde die Wirkung der Opferhilfe erheblich schwächen.

Bewilligung Benützung Landsgemeindeplatz

Dem Postplatzmarktverein Appenzell wird die Benützung des Landsgemeindeplatzes für die Durchführung eines Marktes anlässlich der Appenzeller Frühlingstage am Samstag, 29. März 2025, von 9.00 bis 17.00 Uhr bewilligt.

Erleichterte Einbürgerungen

Der Bund hat folgende Personen erleichtert eingebürgert:

- Iris Beate Ulmann, Staatsangehörige von Österreich, Ehefrau des Guido Enrico Ulmann, von Appenzell, wohnhaft in Goldach SG;
- Claudia Leonore Neff, Staatsangehörige von Deutschland, Ehefrau des Josef Martin Neff, von Appenzell, wohnhaft in Etzgen AG;

- Leonardo Ciaburri, Staatsangehöriger von Italien, Ehemann der Christine Ciaburri, von Appenzell, wohnhaft in Frasnacht TG;
- Zensela Manser, Staatsangehörige von Deutschland, Ehefrau des Erich Manser, von Appenzell, wohnhaft in Zürich ZH;
- Rudolf Waditschatka, Staatsangehöriger von Österreich, Ehemann der Susanne Rita Zürcher, von Appenzell, wohnhaft in Schöfflisdorf ZH.

Die eingebürgerten Personen haben damit das Schweizer Bürgerrecht, das Landrecht von Appenzell I.Rh. und das kommunale Bürgerrecht von Appenzell erhalten.

Rücktritt Mitglied Verwaltungsrat des Gesundheitszentrum Appenzell

Christa Meyenberger, Dozwil, hat per Ende Januar 2025 ihren Rücktritt als Mitglied aus dem Verwaltungsrat des Kantonalen Gesundheitszentrums Appenzell eingereicht. Die Ständekommission hat im Dezember 2024 Réka Veress-Daugaard als neues Mitglied in den Verwaltungsrat gewählt.

Kündigung Heidi Streule-Schmid

Heidi Streule-Schmid hat ihre Anstellung als Förderlehrperson, Fachbereich Besondere Förderung, des Volksschulamts im Erziehungsdepartement auf den 31. März 2025 gekündigt.

Anstellung im Land- und Forstwirtschaftsdepartement

Die Ständekommission nimmt Kenntnis von der Anstellung von Corinne Sonderegger, Oberegg, als Sekretärin/Sachbearbeiterin im Departementssekretariat im Land- und Forstwirtschaftsdepartement. Sie wird die 50%-Stelle am 1. März 2025 antreten.

Kontakt für Fragen

Ratskanzlei

Telefon +41 71 788 93 11

E-Mail info@rk.ai.ch